



# L'INFO

Semaine 38

Du 15 au 21 septembre 2025

Édito :

**Toujours pas de gouvernement est-ce grave docteur ?**

Cela prouve l'impossibilité de répondre positivement aux exigences de justice sociale exprimées, notamment, lors des mouvements des 10 et 18 septembre. Cette demande ne peut être satisfaite qu'avec de réels services publics et des revenus moins inégalitaires.

Des traitements qui pourraient être efficaces.

Rosine Leverrier

## Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2, 3 et 4**
- **Autres infos locales : page 5**
- **Dossiers : pages 5 et 6**
  - Inquiétude des psychologues
  - Paroles d'une éducatrice spécialisée
  - Le 4 octobre, que vive la Sécu
  - Appel pour le droit à l'avortement
  - UFC Que Choisir
  - Communiqué des Sages Femmes
- **Culture et santé : page 6**

# L'écho des comités :

## BRIOUDE

Ciné débat le 25 septembre



Le comité de vigilance de l'hôpital public de Brioude organise un ciné-débat, jeudi 25 septembre à 20H30 au cinéma "Le Paris" à Brioude avec la projection du film de Pietra Biondina VOLPE "En première ligne", suivi d'un débat sur la situation du service public hospitalier.

## ST PIERRE DES CORPS - 37

### Le Collectif 37 au forum des associations

Le collectif 37 Notre Santé en danger tenait un stand au forum des associations de St Pierre des Corps. A cette occasion nous avons communiqué sur le budget et les conséquences de l'austérité sur les enfants, la santé mentale des jeunes, l'accès aux soins des sans papiers avec la suppression de l'AME... Nous avons aussi mis en avant les méfaits des pesticides sur les cultures en Guadeloupe...

[Forum des associations à St pierre des Corps le 7 septembre 25](#)

## SAINT CLAUDE - 39

### Le comité interroge sur les conséquences de la fermeture de la maternité

[Il va falloir faire bien attention dans le futur car de nouveaux panneaux routiers vont faire leur apparition](#)

<https://www.facebook.com/share/p/171kzHk9pj/?mibextid=wwXlfr>

## CHÂTEAUDUN - 28

### Samedi 27 septembre Conférence-débat sur la maladie de Parkinson

Madame Marie FUZZATI  
Directrice scientifique de l'association  
France PARKINSON  
animera cette conférence-débat qui aura lieu le  
Samedi 27 septembre 2025 à Châteaudun  
Salle Léo Lagrange  
Impasse des Cordeliers  
Ouverture de la salle à 14h00

[Châteaudun](#)

## NANTES

Réussite de la mobilisation régionale des Pays de la Loire : 1250 personnes manifestent à Nantes du CHU à l'ARS le 16 septembre



Les syndicats FO, CGT, rejoints par la CFDT de la santé de la région Pays de la Loire, AUDACE 53 de Mayenne, soutenue par la Coordination Nationale des comités de défense des hôpitaux et maternités de proximité ont réussi leur mobilisation pour réclamer des moyens financiers suffisants pour pourvoir en personnels et en lits d'hospitalisation les établissements publics de santé. Le collectif nantais pour le droit à la santé et à la protection sociale pour toutes et tous était de la partie ( voir photo ) de même que l'Association de Citoyens Contre les Déserts Médicaux, représentée par sa Présidente.

## AUBENAS

**Défendre la Sécurité Sociale, une nécessité !**  
Rdv le 4 octobre à 14h devant l'hôpital et réunion publique le 9 octobre

[tract unitaire 80 ans secu](#)

## LUÇON - 85

Pour l'accès aux soins pour tous le combat continue  
RDV vendredi 25 octobre à 18h devant les urgences

## MONTARGIS - 45

STOP au déserts médico-sociaux pour nos aînés ! Réunion publique le 27 septembre



**Pas de désert médico-social pour nos aînés**  
DANS LE BASSIN DE VIE DE  
**FERRIÈRES-DORDIVES**

**Réunion publique le samedi 27 septembre à 10h**  
à la salle des fêtes de Griselles

Le 31 décembre 2024, l'ÉHPAD "Les Hirondelles" de Dordives ferme ses portes sur décision de l'Agence régionale de santé et du Département de Loiret dans des conditions scandaleuses, les personnes, les résidents et leur famille ayant appris par la presse locale. Agnieux deux années de larmes et de mobilisations pour obtenir les moyens nécessaires à la réouverture et la bonne marche de l'établissement, le coup est donc brutal.

Depuis, c'est tout un territoire qui se retrouve sans solution d'accueil médicalisé permanent pour les personnes âgées dépendantes qui doivent être désormais dispersées loin de chez elles, dans des unités de vie, foyers salariaux ou des structures privées onéreuses.

**Ce n'est pas acceptable !**

La prise en charge de la dépendance relève d'un devoir d'équité et de solidarité nationale dans l'ensemble des territoires, y compris dans nos bassins de vie ruraux.

Nous appelons l'ensemble des élus de territoires, les associations et les organisations représentatives de retraités, les ayants droit du bassin de vie à se mobiliser pour que l'État et le Département apportent des réponses à la hauteur de la situation.

Après une première réunion publique organisée à Dordives et l'appel commun rédigé par les maires de la CCNV, le Collectif montargois "Notre santé, notre hôpital, on y tient" vous invite à venir vous exprimer le samedi 27 septembre à 10 heures à la salle des fêtes municipales de Griselles.

C'est ainsi, qu'il nous faut la réouverture d'une structure d'accueil permanent médicalisée agréée au titre de l'Aide sociale départementale, accessible aux personnes âgées disposant de ressources modestes.

Colpoons pour cela les financements que le Département entend consacrer à sa « plateforme expérimentale de services » confié à un opérateur privé, sans aucune expérience dans la prise en charge des personnes âgées.

montargis@orange.fr  
www.facebook.com/CollectifSanté45

Le Collectif montargois "Notre santé, notre hôpital, on y tient" appelle à nouveau la population du bassin de vie de Ferrières-Dordives (Loiret) à se mobiliser pour exiger la réouverture d'une structure d'accueil permanent médicalisée. Depuis la fermeture brutale de la Résidence des Hirondelles de Dordives en décembre 2024, les pouvoirs publics et le Département sont aux abonnés absents.

[Plus d'infos sur le site de la Coordination](#)

## Autres infos locales :

### CLERMONT FERRAND

Face à une situation dramatique au pôle Femmes et Enfants du CHU de Clermont Ferrand, le responsable du service démissionne ! Les hôpitaux « périphériques » sont concernés par l'abandon des engagements pris par la direction.

[L'article de La Montagne du 12 septembre](#)

### LYON

Le collectif interprofessionnel de l'hôpital St Jean De Dieu à Lyon dresse, pour l'ars, le bilan désastreux de l'hôpital

<https://coordination-defense-sante.org/lettre-ouverte-a-lars-18-09-25/>

## Dossiers :

Rassemblement des psychologues le 9 octobre à 13h30 devant le  
Ministère de la Fonction Publique

AG à 15h30 à la Bourse du travail salle Ambroise Croizat

<https://coordination-defense-sante.org/mobilisation-des-psychologues-le-9-octobre/>

Il y a dans les rencontres que mon métier m'amène à vivre, où les mots sont à choisir avec prudence, un questionnement : comment raconter ce qui se passe ? Je m'interroge, parce qu'écrire, ce n'est pas figer le temps, c'est accorder une pensée à un moment donné.

Le témoignage d'une éducatrice spécialisée.

<https://shs.cairn.info/tap-brqzi291ek6tv>

Le 4 octobre journée nationale pour les 80 ans de la Sécu

Convergence Nationale

[Flyer 4 octobre N&B](#)

Le 28 septembre un appel pour défendre le droit à l'avortement

[https://coordination-defense-sante.org/le\\_28\\_septembre\\_2025/](https://coordination-defense-sante.org/le_28_septembre_2025/)

## L'UFC-Que Choisir réclame plus de transparence sur le prix des médicaments

[L'article de France Info du 18 septembre](#)

## Les Sages femmes alertent sur la sécurité des patientes face au manque de moyens

[https://coordination-defense-sante.org/20250919\\_cdpsemainedelasecuritedespatients/](https://coordination-defense-sante.org/20250919_cdpsemainedelasecuritedespatients/)

## Culture et santé :

Les conséquences des exigences de la carte vitale dans les pharmacies

<https://www.comitedesfamilles.net/podcasts/de-linternational-aux-hopitaux-de-proximite>

Demain ?

[https://www.youtube.com/watch?v=96xjUEhK-rs&list=RD96xjUEhK-rs&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=96xjUEhK-rs&list=RD96xjUEhK-rs&start_radio=1)

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



**COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité**  
(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON [michele.leflon@orange.fr](mailto:michele.leflon@orange.fr)

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN [guillaume.grandjean38@gmail.com](mailto:guillaume.grandjean38@gmail.com)

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS [jeanluc.landas@sfr.fr](mailto:jeanluc.landas@sfr.fr)

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <https://coordination-defense-sante.org/> Facebook Mastodon Bluesky

Contact : [cda12550@coordination-defense-sante.org](mailto:cda12550@coordination-defense-sante.org)